



Mañana discutirá el Ayuntamiento la caducidad del servicio de autobuses

La vez de la razón se va abriendo camino. Poco a poco la "verdad" se impone. Si todavía no aparece triunfante, no tardará en aparecer. Estamos seguros de ello.

Por de pronto en lo que se refiere a los autobuses, ya se muestra triunfante. No más lejos mañana, el Ayuntamiento interviene en este asunto para decidir acerca de él.

Como recordará el lector, el concejal señor Fernández de Heredia presentó una propuesta en la que tendía a la caducidad del contrato entre la Compañía concesionaria y el Municipio, el derecho de éste a incautar de la fianza y la necesidad de convocar un concurso para otorgar nuevamente la concesión.

Al tomar noticia de la proposición, afirmamos que estaba inspirada en las deudas municipales y que defenderá de modo estético los intereses de la comunidad.

En efecto; estas manifestaciones de "La Opinión" han sido corroboradas por los técnicos del Ayuntamiento. Los letrados con sistoriales y el Negociado de Policía Urbana, en sendos informes, aseveran que, con arreglo al contrato, la concesión debe darse por caducada, por incumplimiento de aquél por parte de la Empresa; que le asiste el derecho para incautarse de la fianza; que por tanto, debe procederse al anuncio de nueva subasta o concurso para la nueva concesión de un servicio tan conveniente para el vecindario.

Tales el dictamen que en la sesión de mañana miércoles habrá de examinar la Comisión Municipal permanente.

La transcendencia de esta cuestión; su íntima relación con el problema de los tranvías, salta a la vista. En primer término, porque, como hemos demostrado en an-

teriores trabajos, la competencia entre las varias Empresas de transporte, es origen de la baratura de los servicios. Con la paralización del de autobuses, coincidió la elevación de hecho, de las tarifas de varias líneas de tranvías. En segundo lugar porque al frente de los elementos capitalistas que figuran como principales participes en una y otra Compañía, aparecen los mejores elementos financieros, lo que demuestra que el demorarse de un modo indefinido la reanudación de la actividad en el servicio de autobuses, era para el beneficio exclusivo de la Empresa explotadora de los tranvías.

Hay que decirlo todo. Sin duda que los interesados que este asunto permaneciera como hasta aquí, no contaban con esta muestra de energía e independencia del Ayuntamiento madrileño. Nosotros que conocemos la honorabilidad y rectitud de cuantos componen la Corporación popular, estábamos seguros, por el contrario, de que las cosas habrían de tener el desarrollo adecuado, el único posible y honrado.

Que no nos hemos equivocado, lo demuestra el dictamen que en la sesión de mañana miércoles habrá de discutirse, pues que figura en el orden del día.

La misma confianza que pusimos en este asunto, la hemos puesto en el de tranvías, del que este de los autobuses no es sino escueta.

Esperamos, pues, confiados. Esperamos que los intereses del vecindario serán defendidos eficazmente.

Por de cuanto, podemos anticipar que la reunión de un Pleno para resolver acerca del asunto tranviario, no se hará esperar muchos días.

Y que en este Pleno se han de exponer, en relación con este problema, cosas sorprendentes.

La situación en China

El Gobierno del norte de China.

TOKIO 5.—Los jefes militares chinos Tsing Tao acaban de responder al ultimátum que les había enviado el general japonés Yasumasa en su virtud, y de acuerdo con la pretensión del Mandato japonés, de aquí al miércoles próximo, habrá de ser evacuada la zona comprendida alrededor del camino de hierro de Tsing Tao; por consiguiente, el Gobierno de todo el norte de la China se encuentra en las manos del Gabinete de Pekín.

Llegó a Mukden Chang-Tso-Ling.

MUKDEN 5.—El mariscal Chang-Tso-Ling, ha llegado procedente de Pekín.

LONDRES 5.—Un despacho recibido de China dice que, a pesar de ser advertido por la población el momento de la partida del mariscal Chang-Tso-Ling la noche última, no se han producido los desórdenes que se temían.

El mariscal montó en su vagon particular, llevando la sonrisa en los labios, y con el corazón tranquilo.

Todas las calles y las proximidades de la vía férrea, estaban severamente guardadas en la creencia de que la salida de Pekín del mariscal había de servir de pretexto para violentas manifestaciones. La Policía domina perfectamente la situación; y actualmente Pekín está en calma.

El Cuerpo diplomático extranjero expresa su agradecimiento a Chang-Tso-Ling.

PEKÍN 5.—El Cuerpo diplomático ha visitado al mariscal Chang-Tso-Ling para darle las gracias por haber asegurado la vida de los extranjeros durante su permanencia en el Poder.

Persecución de un grupo de bandidos.

TOKIO 5.—La Policía persigue un grupo de bandidos chinos que se ha refugiado en la frontera entre la provincia de Yalou. Se atribuye a esta banda innumerables delitos. En el curso de sus pesquisas la Policía ha descubierto el cuerpo mutilado de un oficial japonés, a quien los bandidos habían secuestrado.

Fallecimiento de un ex Presidente.

TIENTSIN 5.—El ex Presidente de la República china, Li-Yuan-Hung, ha fallecido ayer.

Empiezan las defecciones.

TOKIO 5.—Según ciertas noticias que aún no han sido confirmadas, dos generales nortistas de gran prestigio se pasarán muy en breve al mando de los nacionalistas. La decisión de estos generales confirmada, significaría para las fuerzas nortistas un apoyo considerable de efectivos.

El atentado contra el tren de Chang-So-Lin.

TOKIO 5.—La bomba que estalló contra el tren que viajaba el Mariscal Chang-So-Lin, se dice fue arrojada por espías nacionalistas cuando el convoy pasaba por el puente Laotokao.

La explosión destruyó completamente cinco vagones, incluyendo el de Chang-So-Lin, que fue herido ligeramente en la frente.

Muchos de la escolta de Chang fueron muertos, incluyendo al ministro de Agricultura de Chang-So-Lin. El consejero militar japonés resultó seriamente herido.

La explosión hizo cundir el pánico entre las tropas que iban en el tren, y la fuerza especial de Chang rompió un nutrido fuego de ametralladoras, matando a varios chinos.

La explosión hizo cundir el pánico en los choferes armados de bombas y consiguieron restaurar el orden entre las tropas chinas, aunque con gran dificultad por el gentío chino se creía que los japoneses eran culpables del atentado.

La herida que sufre Chang-So-Lin es más grave de lo que se ha dicho.

LONDRES 5.—El "Daily Telegraph" publica un mensaje de Pekín, según el cual la herida que Chang-So-Lin recibió en el atentado que ha tenido lugar en la vía férrea de Mukden es más grave de lo que se creía en un principio.

Parece ser que el estado de Chang-So-Lin está causando alguna inquietud y que se teme por su vida.

El jefe de las fuerzas nortistas de Chang-tung se retira.

TOKIO 5.—De telegramas recibidos en esta capital, procedentes de Tientsin, parece desprenderse que el general nortista Sun-Chuang-Fang ha presentado la dimisión del cargo de general de las fuerzas de Chang-tung, encargadas de defender a Tientsin y que se retira de esta población.

Las fuerzas del Chantung parece que se retiran hacia el Norte y, en vista de ello, las guarniciones extranjeras de Tientsin defienden la línea a lo largo de las concesiones internacionales.

Hasta ahora no se tiene noticia de que se hayan producido disturbios.

Los japoneses han procedido a desarmar a un grupo de soldados chinos que pretendían penetrar en las concesiones.

Movimiento antijaponés en Mukden.

PEKÍN 5.—Según noticias recibidas en esta capital procedentes de Mukden, el movimiento antijaponés en aquella población se acentúa, abrigándose el temor de que se produzcan sucesos importantes.

La vida en provincias

La feria de San Juan.

BADAJOS 5.—Han comenzado los preparativos de la feria de San Juan. La Diputación ha concedido un premio de 2.500 pesetas y una copa para el Tiro de Pichón. Se gestiona la concesión de trenes especiales de Madrid y Portugal.

La Mutualidad Nacional de Previsión.

MÉRIDA 5.—Presidido por el director general de Primera enseñanza, señor Suárez Somonte, se celebró ayer el certamen de la Mutualidad Nacional de Previsión.

Asistieron al acto las autoridades civiles de Cáceres y Badajoz, los alumnos

de las Escuelas Nacionales y una representación del Magisterio. Este acto tuvo una gran brillantez.

La inauguración de un asilo. FERROL 5.—El próximo día 1 se verificará la inauguración del asilo de niños y residencia de Hijos de Cristo Rey, construido bajo la protección de la duquesa de la Conquista.

—Ha entrado en este puerto otro barco soviético. Se llama "Kabrun" y se dirige al mar Negro. Un buque de guerra español vigila el barco, impidiendo que desembarque la tripulación. El avador Franco pondrá música a una revista.

CADIZ 5.—Se asegura que el aviador Franco, en unión del compositor gaditano don Enrique Torao, pondrá música a una revista titulada "El glorioso raid", de que es autor el periodista don Sixto Villalba. La obra será estrenada simultáneamente en Madrid y Barcelona.

La defensa de la industria hullera. GIJÓN 5.—El Comité designado por la Asamblea de Langreo estuvo en Gijón para gestionar la cooperación de las entidades locales en la campaña de defensa de la industria hullera. En todas partes halló el Comité un decidido apoyo y la promesa de concurrir a la Asamblea que se reunirá en Oviedo el jueves próximo.

El cable piloto. CORUNA 5.—Se ha efectuado el tendido del cable piloto que servirá para orientar a los buques en la bahía durante los días de niebla. El cable alcanza una longitud de cinco kilómetros.

Nuevas escuelas. SAN SEBASTIAN 5.—Ayer fueron inauguradas en el pueblo de Idiazabal las Escuelas Alfonso XIII.

—Han pasado, con dirección a Francia, el Infante Don Carlos y su familia.

Imposición de una cruz. BILBAO 5.—En el pueblo de Güeñes le fué impuesta la cruz de Beneficencia al soldado Victoriano Castaño, condecorado por su heroico comportamiento en Nador.

Una recompensa. SAN SEBASTIAN 5.—En la Casa Consistorial de Pasajes se ha verificado la entrega de la medalla y diploma otorgados por el Consejo Central de Salvamentos Marítimos al práctico del puerto don Gervasio Larrazabal. También fueron condecorados tres marineros que, con el señor Larrazabal, intervinieron en el salvamento de la tripulación del pesquero "Marino", que se estrelló contra las rocas del canal el día 22 del pasado enero.

Reedificación de un templo. PUERTO DE SANTA MARIA 5.—Terminada la reedificación del templo de San Joaquín, para parroquia, vino de Sevilla para bendecirlo el arzobispo cardenal Illundain.

Fuó solemnemente bendecido, cantándose un todém, con asistencia de numerosos fieles.

La política Alemana

El partido católico se opone a un Gobierno de coalición Weimar. BERLIN 5.—El centro católico se opone a la formación de un Gobierno de coalición Weimar, y desea un Gobierno coalicionista con participación, a ser posible, e apoyo de todos los partidos burgueses, excepto los nacionalistas.

Por otra parte, se asegura que Stresemann se negaría a formar parte, como ministro técnico, de un Gabinete en el que no estuviera representado su partido.

En el nuevo Reichstag habrá treinta y una mujeres. BERLIN 5.—El nuevo Reichstag comprenderá 129 diputados que no han pertenecido jamás al Parlamento, entre los cuales hay 31 mujeres.

Casa Real

Audiencia militar del Rey. Su Majestad el Rey tuvo ayer la siguiente audiencia militar: Capitán general de la primera región, barón de Casa Davaillo; general de brigada don Manuel Burguete, intendente de Ejército don Francisco Calvo Luna; coroneles, de Infantería, don Raimundo García Jiménez, y de Ingenieros, don Rudesindo Montojo y don José García Benítez; teniente coronel de Caballería don Antonio Sarraín, comandante de Infantería don Antonio Adradas y teniente de Infantería don Rafael Valero.

También recibió Su Majestad al teniente coronel de Caballería y capitanes de dicha Arma don Angel Somalo, don Fernando de la Macorra y don Julio García Fernández, que han tomado parte en el concurso hípico internacional celebrado en Portugal.

Una epidemia de gripe en Berlín. BERLIN 5.—Se ha declarado en esta capital una nueva epidemia de gripe. En los hospitales se han registrado 2.000 casos.

De América por cable

Importantes proyectos. MEJICO, 5.—Las Cámaras, reunidas para celebrar sesiones extraordinarias por convocatoria de la comisión permanente del Congreso, en uso de las facultades que le son reconocidas por la Constitución, van a examinar importantes proyectos entre los cuales descuellan el de los Presupuestos de la federación para 1929; el de la reforma de los artículos constitucionales sobre la reorganización del poder judicial, y el de supresión de las prefecturas dentro del área del distrito federal.

Noticias de Nicaragua. MANAGUA, 5.—Por informes recogidos en el campo rebelde se sabe existen graves disensiones entre los elementos dirigentes del ejército liberal.

Algunos jefes subalternos creen necesario sustituir al general Sandino, quien de hecho a abandonado en parte el mando efectivo de las fuerzas.

En las filas rebeldes cunde el desconcierto debido a la heterogeneidad de los elementos integrantes, pudiéndose afirmar que los combatientes nicaragüenses constituyen una infima mayoría.

Toma de posesión. RIO DE JANEIRO, 5.—Con el ceremonial de costumbre ha tomado posesión de su cargo el nuevo gobernador del Estado de Pisuhy, Dr. Pires Perreira.

Los socialistas ganan cuatro puestos en Luxemburgo. LUXEMBURGO, 5.—Ayer se han celebrado las elecciones legislativas, con los resultados siguientes: Los socialistas ganan cuatro puestos. Los católicos ganan uno y los radicales pierden otro.

Un palacio bajo tierra

ESTOCOLMO 5.—El doctor Einar Gjerstad, jefe de las exploraciones suecas que se realizan en la isla de Chipre, ha enviado un telegrama a Dagens Nyheter dándole cuenta de los trabajos realizados hasta ahora.

"En Vouni, la antigua colonia ateniense de Aipeia—dice—, hemos logrado desenterrar un palacio real de principios del periodo clásico. Hemos descubierto igualmente gran número de estatuas y objetos de todas clases. Algunas de las cosas encontradas son de extraordinaria belleza. La mayoría de las estatuas son de mujeres, y muchas de ellas copia exacta de las estatuas de la Acrópolis. Todas las estatuas son de piedra terracota.

COLEGIO DE DOCTORES DE MADRID

La Junta auxiliar de damas se reúne bajo la presidencia de la condesa de Romanones.

En el domicilio de la señora condesa de Romanones, y bajo su presidencia, celebró ayer sesión la Junta auxiliar de damas del Colegio de Doctores de Madrid, con asistencia de la señora condesa de Gimeno, señoras de Bauer, de Aguilay y de Carrillo y doctora Soriano.

Después de cambiar impresiones acerca del funcionamiento de la Cantina y Roper de la Ciudad Infantil, se acordó ampliar ambas Instituciones en el curso próximo venidero para que sus beneficios alcancen el mayor número posible de niños.

También recibirá gran impulso la Biblioteca popular iniciada en el mencionado grupo de escuelas.

Se habló después de los medios de allegar recursos en la cuantía que exige el plan acordado, y la tesorera, señora de Aguilar, quedó especialmente encargada de realizar algunas gestiones encomendadas a este fin.

Se acordó asimismo celebrar mañana, miércoles, a las ocho y media, la fiesta de la primera comunión de los niños en la popular iglesia de la Paíoma.

Llegada del «Infanta Beatriz» a Palma de Mallorca

PALMA DE MALLORCA 5.—Invitados por la Compañía Transmediterránea, llegaron a bordo del "Infanta Beatriz" el capitán general, gobernadores civil y militar, presidentes de la Audiencia y de la Diputación Provincial, rector de la Universidad, comandante de Marina, delegado de Hacienda, administrador de Correos y delegado gubernativo.

En el magnífico vapor venían también numerosas señoras.

España en Marruecos

El general Sanjurjo, a Tetuán. Anoche, en el rápido de Algeiras, marchó a Tetuán, el alto comisario, general Sanjurjo, acompañado sus ayudantes.

En la estación fueron despedidos por el director general de Marruecos, conde de Jordana; temente coronel señor Asensio y numerosos amigos particulares.

El alto comisario, hablando con los periodistas de la zona española, les dijo: "La prueba de que la tranquilidad es absoluta la tenemos, precisamente, es que apenas me llegan despachos de la Comisaría. No sólo no ocurre nada, sino que puedo asegurar que no ocurrirá, en lo sucesivo. El indígena se ha convencido de que la paz le reporta muchas y efectivas ventajas, y sabe que España tiene poderío suficiente para reprimir cualquier rebeldía, por fuerte que fuera. El moro, cuando habla de cosas pasadas, dice siempre "en tiempos de la guerra..." como cosa lejana y ya olvidada cosa. En la zona francesa nadie se ocupa de la situación en nuestra zona, lo que es un síntoma muy favorable; y como el desarme es un hecho real, tengo motivos sobrados para hacer la afirmación concreta de que aquí lo ha terminado. No queda otra labor que la de ir a una colonización verdadera y a la intensificación de las obras públicas con la aplicación del empréstito de 80 millones, concertado por el Majzen. No olvidemos que esa cantidad, distribuida en cinco años, era aproximadamente, la que se gastaba antes en pocos meses en servicios de confidencias, policía y otros derivados del estado de guerra.

Además, los momentos son sumamente favorables para la organización de un fuerte partido español, en el que figurarán, de seguro, los moros más prestigiosos de la zona.

Obras de acuartelamiento. MELILLA 5.—Ha llegado el coronel de Ingenieros señor García de la Herrán, con objeto de determinar las obras que se efectuarán en los campamentos y posiciones. Con dicho objeto, el general González Carrasco, acompañado del coronel La Herrán, visitó Dar Drius y Quebdani, donde se efectúan obras de acuartelamiento.

Soldado ahogado. TETUAN 5.—Cuando se bañaba en la playa de Río Martín pereció ahogado Teodoro Rico de Pablo, soldado del batallón de África, número 2.

Godet, en Larache. LARACHE 5.—Ha estado aquí unas horas, recorriendo la zona y conferenciando con el general Mola, el general Godet.

Repatriación. CASABLANCA 5.—Se ha dispuesto la repatriación del regimiento de tiradores argelinos, que vino a Marruecos en 1925. Las tropas francesas van a emprender una serie de maniobras.

PARIS 5.—Telegrafían de Rabat a "Le Matin" que las tropas francesas de Marruecos emprenderán en breve una serie de maniobras en la región del medio Atlas con el fin de facilitar la penetración pacífica y el desarrollo de la región. Las tropas efectuarán al mismo tiempo trabajos de sondeo y construcción de pozos.

La escuadra francesa en Casablanca. PARIS 5.—Los acorazados "Lorraine", "Provence" y "Port-Berny", procedentes de la escuadra del Mediterráneo, han llegado a Casablanca.

La escuadra francesa del Mediterráneo. TANGER 5.—El domingo llegaron a Casablanca las unidades de la escuadra francesa del Mediterráneo, que efectúan un crucero por las costas marroquíes. Entre las unidades figura un buque portaaviones, y uno de estos aparatos, cuando el buque se hallaba cerca de Casablanca, emprendió el vuelo desde el puente, efectuando diversas evoluciones, para regresar después, con gran precisión, al barco de destino.

En Casablanca se celebrarán diversos festejos en honor de los marinos franceses.

Banquete de periodistas tangerinos. TANGER 5.—El domingo, por la noche, se celebró el anunciado banquete de los periodistas tangerinos para festejar la constitución de la nueva Asociación Internacional de la Prensa tangerina. Asistieron al acto todos los periodistas locales y escritores de diversas nacionalidades y el administrador en Tángier, don Ricardo Ruiz, quien, al final, pronunció elocuentes palabras congratulándose de la unión hecha entre los periodistas de distintos países. El orador fué muy aplaudido.

Durante el banquete reinó gran cordialidad, brindándose por la prosperidad de la nueva Asociación periodística.

Del Vaticano

El Papa se interesa por los asuntos de España. ROMA 5.—El señor Yanguas ha sido recibido en audiencia privada por Su Santidad, quien se interesó vivamente por los asuntos de España.

Dictadura civil

Nota oficiosa sobre el consorcio resinero. Esta maurugana ha sido tacituda la siguiente nota...

Para evitar interpretaciones equivocadas, a las autoridades interesadas en las explotaciones de resinas...

El estado actual del mercado de aguarrás y colomina y las constantes oscilaciones de los precios...

Se pretende por algunos representantes de los pueblos o de quienes dicen ser tal representación, que sólo la libertad contractual y la independencia de cada pueblo...

El Gobierno estudia un sistema de consorcio con miras esenciales al interés público, y muy especialmente de los pueblos propietarios...

Sólo con las agrupaciones bien reglamentadas e intervenidas puede lograrse que sin espejismos perniciosos, se consiga una valoración real, permanente y justa...

No se pretende establecer monopolio alguno industrial, sino invitar a los industriales a que se sintonicen con las participaciones que a cada uno le corresponda...

Las bases de Consorcio que el Gobierno estudia, y que antes de darlas carácter de ley quiere someter al contraste prudente y razonado de los pueblos interesados...

Primera. Mancomunidad entre los pueblos propietarios, el Estado y los particulares que voluntariamente quieran...

Segunda. Sindicación de los industriales resineros que lo deseen, para conseguir la más fácil intervención e inspección...

Tercera. Consorcio de este Sindicato resinero, con la Mancomunidad de los propietarios de los montes, con las modalidades especiales que garanticen la justa proporción...

Con esta fecha, el Gobierno se dirige a los gobernadores de las provincias interesadas, dando carácter ejecutivo y oficial al contenido de esta nota...

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

dores civiles que, sin estorbar las reuniones que se juzguen necesarias para el conocimiento y concierto de las opiniones...

DE MÚSICA

Círculo de Bellas Artes. El miércoles, a las diez y media de la mañana, se celebrará un recital de canto...

SAN SEBASTIÁN 5.—Los alumnos de ambos sexos de la Academia Municipal de Música dieron en el teatro Victoria Eugenia, un gran concierto gratuito...

Una conferencia de Torner. GIJÓN 5.—Organizada por el Ateneo, ha dado una interesante conferencia en el teatro Dindurra el prestigioso musicógrafo asturiano Eduardo M. Torner...

Habló del "folclore", señalando su carácter esencialmente lírico, que le diferencia del castellano, y expuso la analogía con otras músicas regionales. Señaló la necesidad de llevar las melodías populares al teatro...

Ilustrando la amena charla, interpretó al piano diversos trozos de "La promesa", siendo muy aplaudido y felicitado como orador y como pianista.

AYUNTAMIENTO

Dice el Alcalde. El señor Aristazabal, que regresó ayer de Zaragoza, ha manifestado que viene muy satisfecho del éxito obtenido por el Congreso municipalista.

Añadió que se han recibido noticias de haber llegado con felicidad a su destino los niños de la colonia enviada a Pedrosa, y, por último, que había recibido la visita de los representantes del Ayuntamiento de Toledo...

LA BOLSA

Table with financial data: VALORES PUBLICOS Día 5. Includes Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Serie E nominales, Amortizable 5 por 100 1927, Serie F, Deuda Ferroviaria, Bonos del Tesoro, Ayuntamientos, Cédulas Banco Hipotecario, Banco de España, Banco Hipotecario, Banco Español de Crédito, Banco Hispano Americano, Tabacos, Fenix, Ferrocarriles Andaluces, Madrid Zaragoza y Alicante, Metro, Norte de España, Azucareras preferentes, F. C., Azucareras ordinarias, F. C., Obligaciones, Moneda extranjera, Francos, Francos suizos, Francos belgas, Libras, Dólares, Dólares cable.

El monumento a Concepción Arenal

Una nota de la Comisión. La Comisión ejecutiva del monumento a Concepción Arenal está recibiendo innumerables adhesiones entusiastas de personalidades de relevante prestigio y de entidades de carácter eminentemente popular...

gloriosa pensadora, que tanto trabajó por la dignificación de las clases humildes. La junta de honor recientemente constituida, y cuyos nombres ya se hicieron públicos oportunamente, aserora a los miembros de la Comisión ejecutiva, que trabaja sin tregua por que el propósito que la anima sea realizado en un plazo muy breve.

En pocos días la subscripción popular, iniciada con gran acierto y encabezada por el señor conde de Cerrageria, ha adquirido proporciones insospechadas, no sólo en España entera, sino en algunas naciones de América, que ya han anunciado el envío de donativos importantes.

El incremento que esta subscripción ha logrado obliga a la Comisión a señalar puntos para que sean enviadas cantidades, y se han recibido ofrecimientos de redacciones de periódicos y de círculos de importancia, en donde se admitirán donativos para engrasar la subscripción.

Hasta ahora, la encargada de los trabajos de la tesorería es la brillante escritora Matilde Muñoz, que con un celo digno de todo encomio atiende las demandas de noticias que sobre el monumento se le dirigen y recibe los donativos en su domicilio, Toledo, 57.

La Asamblea Nacional

El jefe de la censura, asambleísta. Por Real orden de la Presidencia, que inserta la "Gaceta", ha sido nombrado miembro de la Asamblea Nacional el teniente coronel de Estado Mayor don Celedonio de la Iglesia, jefe de Gabinete de Información y Censura.

Firma de Guerra

Su Majestad el Rey ha firmado los siguientes decretos: Concediendo gran cruz blanca del Mérito Militar al brigadier del Ejército italiano señor Marsengo.

Destinando al coronel de la Benemérita don Pablo Riera para el mando de la subinspección del 27 Tercio (Madrid); al teniente coronel del mismo instituto, don Domingo Vida, para el mando de la Comandancia de Ceuta; idem, idem a don Joaquín Fernández Trujillo para Teruel, y a don Julio Sans Huesa, para Lugo; a los coroneles de Infantería don Raimundo García, para el mando del regimiento de Sicilia, y don José Estrand para el de Sevilla y D. José Sevilla para la Zona de Reclutamiento de Logroño.

Las casas baratas

PALENCIA 5.—Ha regresado de Madrid el presidente de la Cooperativa de Funcionarios de Vigilancia, que trae ya ultimado el expediente de construcción de 50 casas baratas para la citada Cooperativa.

La colocación de la primera piedra se verificará el próximo día 17, y al acto asistirá el director general de Seguridad.

SEVILLA 5.—En los terrenos del antiguo Matadero se celebró ayer la ceremonia de la colocación de la primera piedra para construcción de las casas baratas con destino a empleados del Círculo de Labradores.

EL COMUNISMO

Descubrimiento de un complot. BERLÍN, 5.—Comunican de Varsovia que han sido detenidas 1.350 personas, entre lituanos, polacos y rusos, partidarios de los Soviets, que preparaban atentados contra las vías férreas y depósitos militares de Polonia.

La Prensa de Varsovia anuncia que en breve hará revelaciones sensacionales sobre este complot de gran amplitud. Manifestaciones en París.

PARIS, 5.—Para conmemorar el aniversario de la Comuna, los comunistas celebraron manifestaciones en diversos puntos. No hubo incidentes.

Diputación provincial

Se ha reunido, bajo la presidencia del señor Salcedo Bermejillo, el Comité ejecutivo de la Mancomunidad de Diputaciones Provinciales.

La reunión tuvo carácter de preparatoria de la del Pleno que se verificará mañana, a fin de tratar aspectos relacionados con el empréstito para caminos vecinales.

Recepción académica

La Real Academia Nacional de Medicina, celebrará sesión pública mañana miércoles, a las siete de la tarde, para dar por sesión de plaza de número al Académico electo D. José Sánchez-Covisa, quien leerá un discurso sobre "El problema de la lepra en España", el que contestará, en nombre de la Corporación D. Jorge Francisco Tello y Muñoz.

DE BARCELONA

Francia y la Exposición.—Jura de la bandera.

BARCELONA 5.—Para tratar de los asuntos relacionados con la participación de Francia en la Exposición ha llegado el delegado del Comité francés M. Masam. Los terrenos que se destinarán al pabellón de la vecina República alcanzarán una extensión de 2.000 metros cuadrados.

En Bélgica se ha construido bajo la presidencia del embajador de nuestro país un Comité pro Exposición General Española. Se celebró la jura de la bandera de los

nuevos reclutas en el paseo de Gracia. El acto fue presenciado por numeroso público.

Asistieron las autoridades, Cuerpo Consular y de la Diputación.

Se dio una misa de campaña en un altar que se improvisó en el cruce del paseo de Gracia con la avenida de Atochazo XIII.

Terminada la jura, los soldados desfilaron ante el capitán general.

La infanta Doña Isabel, en Barcelona.

BARCELONA 5.—En el expreso de Madrid llegó ayer mañana la infanta Doña Isabel. La recibieron el obispo y las autoridades. El alcalde le entregó un ramo de flores.

Acompañada del gobernador civil marchó al Hotel Kitz.

BARCELONA 5.—La Infanta Doña Isabel, después de descansar en el Kitz, visitó las obras de la Exposición. Amurzo en el estudio y por la tarde asistió a un te en casa Libre.

Hoy se propone visitar la Diputación Provincial.

Visitas al rector de la Universidad de Barcelona.

BARCELONA 5.—Han visitado al rector de la Universidad, doctor don Eusebio Díaz, entre otros, el vizconde de Eza con el señor García Mercet, presidente y secretario, respectivamente, de la Asociación Española del Progreso de las Ciencias, para comunicar al rector la próxima celebración del XII Congreso, que tendrá efecto en Barcelona, cambiando impresiones sobre los trabajos de organización.

Desaparecen del hotel y anuncian que van a suicidarse.

BARCELONA, 5.—El día 31 del pasado mes se presentó en una pensión de la Rambla de Cataluña un joven que dijo llamarse Felipe Jenesca, habitante en Sabadell, acompañado de una joven a la que inscribió en los libros del hotel como su esposa. Esta tarde ambos jóvenes marcharon del hotel sin que se les notase nada anormal. Al entrar el criado del hotel en la habitación, para efectuar la limpieza de la misma, notó que las ropas de la cama aparecían manchadas de sangre y que encima de la mesita de noche había dos cartas, una dirigida al juez y otra al dueño de la pensión. En la carta dirigida a este último, anuncian los firmantes su propósito de suicidarse, lo que dicen no han podido efectuar en la habitación por no disponer de medios para ello. Ruegan, además, según versiones, que las ropas pertenecientes a la mujer se envíen a casa de los padres de la misma, que viven en Sabadell; se añade que dicha joven se llama María Masgúes y que no es esposa de Felipe, sino novia. Recomiendan en la carta al dueño del hotel que se haga cargo de 200 pesetas, que le dejan en un bolso para que se cobre el importe de las estancias.

NOTAS DE INGLATERRA

La feria de Industrias Británicas de ham terminó el 2 de marzo, después de haber estado abierta once días, teniendo un éxito fenomenal y creando nuevos records tanto en lo que al número de visitantes a la feria se refiere, como por las transacciones comerciales hechas.

La Sección Londinense de la Feria fué visitada por más de 103.000 compradores comerciales de la Gran Bretaña y de otros sesenta países, y por 30.000 personas del público general; mientras que la sección de Birmingham fué visitada por 103.000 compradores comerciales, tanto de la nación como del extranjero, y por 14.000 personas del público general.

En la feria se han hecho negocios muy satisfactorios y el espíritu optimista con el que entraron los fabricantes británicos en las secciones de Londres y de Birmingham ha quedado justificado por completo.

De los sesenta países que estuvieron representados por compradores en la sección de Londres; los más importantes numéricamente fueron: dentro del Imperio Británico, Canadá, Australia, Sud Africa e India; de Europa, Alemania Holanda, Francia, Bélgica, Suiza y España; del Lejano Oriente, Japón y de Sud América, Argentina. Los registros de asistencia revelan el hecho interesante de que países tales como Persia, Siria, Iraq e Islandia enviaron compradores a la feria.

En la sección de Birmingham los compradores comerciales de los Dominios Británicos y de Las Colonias y de casi todo país extranjero del mundo, inspeccionaron una vasta colección de productores eléctricos y de ingeniería, la grande y nueva sección de Gas, el salón de ferreteria y la sección dedicada a la construcción de edificios. En las secciones de ingeniería y electricidad, los negocios efectivos transactados y el número de consultas recibidas excedieron a las expectativas más entusiastas. Se hicieron grandes compras de herramientas máquinas para fábricas, prensas hidráulicas de gran tamaño para las industrias metalúrgicas y eléctrica, y se gastaron muchos miles de libras esterlinas en máquinas de petróleo, así como en máquinas pequeñas de petróleo pesado, de 80 a 350 caballos de fuerza y de gasolina especialmente adecuadas para granjas en Canadá, Australia y Argentina.

También se hicieron negocios considerables en instalaciones agrícolas y de vacueta para Canadá y Australia, en artículos esmaltados de saneamiento para Su América y los hacendados brasileños hicieron buenos pedidos de herramientas corrientes.

Los expositores han quedado tan satisfechos de la importancia de los negocios hechos en las dos secciones de la Feria, que ya han tomado provisionalmente 180.000 pies cuadrados de espacio para la próxima Feria. La Feria de 1929 promete eclipsar en tamaño a la de 1928 que acaba de celebrarse y siendo esto así habrá que estudiar seriamente la cuestión de proporcionar espacio adicional.

IMPRENTA EDITORIAL ESPAÑA. Minas y Teléfono 54-912

Gacetas

ZARZUELA.—Esta noche estreno de la ópera folklorica gallega, del maestro Gregorio Baudot y Adolfo Torrado, "Cantuxa".

CALDERON.—Mañana por la tarde, a precios populares, reposición de la hermosa zarzuela, del maestro Alonso, "La linda tapada".

Todas las noches, "La parranda", el éxito de los éxitos, por el incomparable Marcos Redondo.

LARA.—"La chica del Citroen" es el mayor éxito teatral que se ofrece en la actualidad. Insuperable creación de Leocadia Alba. El viernes por la noche, estreno de la ópera en tres partes, de la vida periodística, original de Gregorio Crociani, titulada "Naves sin helice".

FUENCARRAL.—En vista del éxito inmenso de la gran compañía internacional de circo, y de que su actuación solamente podrá prolongarse hasta el próximo viernes, todos estos días se darán funciones de tarde y noche, rigiendo como de ordinario precios popularísimos.

TEATRO CHUECA.—Mañana debut de la compañía del teatro Esclava, que piensa hacer en este teatro la temporada de verano a precios popularísimos, de una y dos pesetas butaca.

A las siete y media "¡Abajo las Coquetas!" y a las once estreno de la fantástica humorística de los señores Vela y Moreno, música del maestro Rosillo, "El país de la revista", en la que toman parte la notabilísima triple Candida Suárez y el primer actor Lino Rodríguez.

Siempre en Rómulo. El espectáculo más lujoso de Madrid, "Las Castigadoras"; en la que Celia Gómez, Antonia Torres, Las Cortesinas, Constanza, Key, Alady, Ramper y Lepe consiguen un éxito diario.

Los lunes tardes "El viajante en cueros", éxito de risa. El jueves tarde y noche "Las castigadoras". Finales de fiesta por el gracioso Ramper.

MINISTERIOS

ESTADO MAYOR GENERAL

Ayudantes.—Se nombra ayudante de campo del intendente militar don Aurelio Alcudena, al comandante de Intendencia don Ramon Viralle.

Se dispone que el teniente coronel de Carabineros don José del Corral, cese de ayuntamiento del director general, y se nombra al de igual empleo don Jorge Sena.

INFANTERIA

Destinos.—Como resultado de concurso de auxiliar de Somatenes de la primera region, al comandante don Victoriano Jareño; el teniente don Hipólito García López, al regimiento Valadoid; el capitán (E. R.), don Juan Pérez Veia, jefe de la Guardia municipal de Tortosa.

Matrimonios.—Se concede licencia para matrimonio: Comandante, don Eduardo Francés.

Capitanes, don Carmelo Medrano, don Francisco Javier, don Benito Campos, don Miguel Zayas, don José Rosello, don Agustín Rubio, don Angel Lorenzo don Lucas de Torre.

Teniente (E. R.), don Adolfo Martínez.

Orden de San Hermenegildo.—Se concede al teniente coronel don Miguel Alvar González, pensión de cruz.

Reemplazo.—Se declara de reemplazo por enfermo, al teniente don José García del Pino.

Licencias.—Se desestima la instancia promovida por el teniente don Miguel de Zayas.

Vuelven a activo.—El comandante don Tomás Chueca; el capitán don José Gutiérrez Sierra, y los tenientes (escala reserva) don José García Iglesias y don Rafael Barbancho.

Instituto Geográfico y Catastral

El miércoles, día 6, a las siete de la tarde, el teniente coronel de Estado Mayor, jefe de la Sección Geográfica del Depósito de la Guerra, don Rafael Alfonso Villagómez, dará, en el salón de los Ministerios de Fomento e Instrucción Pública, una conferencia sobre "Los trabajos geográficos del Depósito de la Guerra", 22.º del curso organizado por el Instituto Geográfico y Catastral.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro y media de la tarde: Primero, a pala: Badiola y Lejona contra Azurmendi y Amorebieta I.

Segundo: a remonte: Ochotorena y Alberdi contra Ostolaza y Ugarte.

ZARZUELA.—A las seis y media y diez y media, "Cantuxa".

CALDERON.—A las siete "La linda tapada". A las diez y tres cuartos "La parranda".

LARA.—A las seis y tres cuartos "La chica del Citroen". A las diez y tres cuartos, "La chica del Citroen" y "No hay día cuitad".

REINA VICTORIA.—A las siete "Los Marineros". A las once "No quiere que la quiera".

TEATRO CHUECA.—A las siete y media (Debut de la Compañía del Teatro Esclava). ¡Abajo las coquetas!

A las once "El país de la revista". COMICO.—A las siete "El señor de Pigmalión". A las diez y tres cuartos "Al escampero".

ROMEA.—Funciones para el día 6 a las siete "El viajante en cueros" y Ramper.—A las once "Las castigadoras" y Ramper.

FUENCARRAL.—Ultimos días de la gran compañía de circo. A las seis y media y diez y media, todo el grandioso programa y "Georges Mark Cie" y sus tres feroces leones (precios populares).

La Olimpiada de Amsterdam

El partido España-Italia.—Detalles
AMSTERDAM 5.—Los equipos que contendieron en el partido de ayer fueron:

A las dos de la tarde salen al campo los equipos que son recibidos con una gran ovación. A las órdenes del árbitro holandés Boeckman se alinean así los jugadores:

España: Jáuregui; Zaldúa, Quincoces; Amadeo, Gamborena, Trino; Bienzobas, Cholin, Yermo, Marculeta y Robus.
 Italia: Combi; Rossetta, Calligaris; Pittó, Bernardini, Janni; Rivolta, Baloncieri, Schiavo, Magnoli y Levrato.

El primer tiempo.—Rueda la bola.
 Elige campo España, y sale Italia contra el sol.

Ataca España, haciendo Combi un estúpido Boccage a un chut de Marculeta. Reacciona Italia y hay una gran incursión de su delantera, que corta Quincoces limpiamente, salvando una situación comprometida.

Gamborena hace un gran remate de cabeza bloqueando al portero italiano. Un magnífico chuto de Marculeta se estrella contra el palo.

Viene luego en avance italiano, rematando Magnoli de un fuerte zambombazo, que sale fuera.

El juego es movidísimo, dominando España. Gamborena está haciendo una gran labor.

Los italianos se lanzan a un ataque a fondo, y Rivolta dispara un fuerte pelotazo, que pasa rozando el larguero. Nuevamente de Bernardini, que sale fuera miragrosamente.

Los jugadores portugueses asisten al encuentro y animan a los españoles.

El juego está nivelado, y la defensa y los medios españoles actúan con gran competencia.

Los italianos marcan el primer goal.

A los quince minutos de juego hay una combinación de la delantera italiana. Levrato pasa un balón a Magnoli, que está situado en completo "off-side", y remata a goal, batiendo a Jáuregui. Los españoles, viendo que Magnoli estaba situado en off-side, nada hicieron por evitar el tanto, pues creyeron que el árbitro pitaría la falta.

Schiavo se apunta el segundo tanto.

La injusticia del árbitro desconcierta a los españoles. Un minuto después, y ante la indignación de la defensa española, Schiavo dispara un cañonazo que bate por segunda vez a Jáuregui.

Una injusticia del árbitro cuesta a los españoles el tercer goal.

Llevamos veinte minutos de juego, cuando Rivolta inicia un avance, corre un tiro de Cholin va fuera.

Calligaris está actuando estupendamente y corta todos los avances españoles.

Contraataca Italia, rematando Magnoli alto.

Decaen los españoles, y durante unos minutos están completamente dominados; pero poco después se reponen y atacan fuertemente.

Yermo empalma un fuerte chut a la media vuelta, bloqueando estupendamente Combi.

La línea de medios española juega mucho y bien y sirven constantemente balones a la delantera. Los esfuerzos del quinto atacante se estrellan ante la segurísima defensa enemiga, en la que sobresale Calligaris.

Presiona España, teniendo completamente embotellados a sus enemigos. Pero el dominio es infructuoso, porque no hay suerte en los remates.

El árbitro regala otro tanto

A los treinta y cinco minutos hay un avance de Magnoli, que está situado en pleno off-side, que no lo toca el árbitro. El off-side se convierte en corner contra España.

La actitud de Boeckman es a todas luces parcial en favor de los italianos. Esta decisión la protestan hasta los mismos italianos.

El saque de esquina lo tira Levrato, rematando Bernardini el cuarto goal italiano.

El partido no lo ganan los jugadores en el terreno: lo está regalando el árbitro.

Se nivela el juego y los españoles ejercen un ligero dominio.

Una escapada de Rivolta termina con un chutazo de éste, bloqueando formidablemente el meta español.

Un ataque español provoca una situación tan apurada a los italianos, que termina el tiempo.

Levrato recoge un balón servido por Pittó y avanza rápidamente por la línea. Cuando está convenientemente situado envía un centro templado, que Schiavo, remata de cabeza haciendo Jáuregui un escalofriante despeje. La situación era muy comprometida, y el meta hispano desvía el balón a corner.

Poco después termina el tiempo con cuatro tantos a cero a favor de Italia. Los comentarios durante el descanso.

Durante el descanso se comentó con pasión el resultado del primer tiempo. Todo el mundo estaba conforme en apreciar que el partido se operó en un "off-side" y que el árbitro regala los tantos. En ello están conformes hasta los críticos italianos.

A lo largo de este tiempo Italia debió marcar solamente dos tantos.

El juego español igualó al italiano en todo momento y lo superó muchas veces en velocidad.

Al retirarse el árbitro, el público le increpa duramente. De la tribuna ocupada por los jugadores portugueses salen voces de "¡Ladrón!", "¡Ladrón!".

El segundo tiempo.

Los primeros en saltar al campo son los españoles, a quienes se les tributa una ovación enorme. Cuando salen sus adversarios se reproducen las palmas, aunque con mucho menos calor.

Se reanuda el juego, atacando furiosamente España.

El goal español.—Nuestros compatriotas, atacan.

Al minuto hay un pase de Marculeta a Yermo, y éste, que está desmarca-

do, remata de un chut flojo cruzado, que bate por primera vez al meta italiano. Es el primer goal de España.

Ataca España, rematando Cholin de cabeza. Bloca Combi.

Dominan los españoles, que presionan fuertemente. El juego es movidísimo.

El árbitro continúa perjudicando a España, y los italianos, con el beneplácito del director de la contienda, apelan al juego sucio.

Registramos un cabezazo de Marculeta que Combi detiene con gran seguridad. Corner contra España, que despeja Quincoces.

Se crecen los españoles y se lanzan a un furioso ataque tromba, bloqueando Combi varios tiros difícilísimos de los delanteros rojos. Los momentos son emocionantes.

Reacciona Italia, chutando Levrato fuera.

Nuevamente domina España y se registra un cabezazo de Yermo, que detiene con maestría el meta italiano.

Cholin hace una furiosa entrada a Combi para arrebatarle el balón; pero el meta italiano sortea con acierto el obstáculo del delantero español.

Dominio infructuoso

El pequeño Gamborena está en todas partes. Atiende a todo y puede con todo. Los medios españoles sirven innumerables balones a los delanteros.

La presión española es infructuosa ante la seguridad de la defensa italiana, y además porque los delanteros nuestros no se desenvuelven con aquella ligazón precisa.

Un nuevo avance español se malogra por una mano de Bienzobas.

El quinto goal italiano.

A los veintiséis minutos hay un avance italiano, que coge adelantada a la defensa española. Se cuela Rivolta y marca de un gran chut el quinto tanto italiano.

Decaimiento español.

Con el nuevo tanto decaen los españoles, dominando Italia completamente.

Hay dos remates de cabeza de Yermo, que salen fuera, y un tremendo chutazo de Cholin, que se estrella en el larguero.

La desgracia ha arrebatado el entusiasmo al equipo rojo, que apenas se mueve ahora en el campo.

El sexto tanto.

Levrato recoge el cuero y avanza, driblando a todos los enemigos que encuentra en su camino, y se sitúa a pocos metros de Jáuregui. Allí, sin el acoso de ningún español, dispara un tiro y bate por sexta vez a Jáuregui.

Ante el decaimiento de los españoles, el once italiano se crece bombardeando.

El séptimo y último.

Llevamos treinta y tres minutos de juego, cuando Levrato logra desbordar otra vez la defensa roja, marcando el séptimo goal para Italia.

Se castiga a Italia con un golpe franco, que tira Zaldúa bombeado y directo a goal. Sale Combi y lo bloca estupendamente.

El meta italiano hace una salida valiente, arrebatando a Marculeta el balón cuando se disponía a chutar, evitando así un tanto seguro.

El partido pierde todo su interés, pues los españoles no hacen más que defenderse, ya que difícilmente pueden conseguir ganar.

Domina Italia, y el árbitro castiga a los españoles con un fault imaginario.

El final.

Avance italiano, cortando Quincoces, y con el balón en terreno español termina el encuentro.

España no se inscribirá en el Torneo de Consolación.

AMSTERDAM.—Para el torneo de consolación se han inscrito Holanda, Bélgica, Chile y Suiza. Es posible que se inscriba también Méjico.

Los directivos españoles, después de una larga conferencia, han acordado que España no participe en dicho torneo, regresando tan pronto como queden eliminados.

Un partido entre las selecciones olímpica y la catalana.

El equipo español regresará por Port-Bou, y es muy posible que juegue un partido en Barcelona contra la selección catalana. De todos modos, sobre este asunto todavía no ha recaído acuerdo definitivo.

El Consejo de ministros ha acordado crear la Alta Comisaría de Deportes y nombrar para desempeñarla al señor Paté.

El jefe de la izquierda unionista, señor Franklin Bouillon, ha manifestado que no votará al señor Bouisson para la presidencia de la Cámara por haberse solidarizado éste con los acuerdos del Congreso socialista de Toulouse, entre los que figura la oposición del actual Gobierno.

La primera sesión del Senado

PARIS, 5.—Han sido validadas las elecciones de 564 diputados, de los 612 que han resultado elegidos en las últimas elecciones, por encontrarse las actas de los demás sujetos a investigación.

Se aprueban 564 actas

PARIS, 5.—El Senado inaugurará sus trabajos hoy. La primera sesión dará principio con el elogio fúnebre de los senadores fallecidos desde su clausura, el 17 de marzo pasado.

En seguida se procederá a la trasmisión de los numerosos proyectos y proposiciones de ley adoptados por la Cámara de 1924 al terminar su legislatura. Luego el presidente interpelación que ha recibido durante las va de dará a conocer la lista de peticiones de caciones.

Además, el Senado tendrá que adoptar un acuerdo sobre las demandas de interpelación depositadas en el primer semestre de 1928, y que no han sido discutidas.

Terminada la sesión con la fijación del orden del día, después de lo cual el Senado suspenderá sus sesiones hasta el martes, 12 del corriente.

Los grandes vuelos

EL VUELO DEL "JESUS DEL GRAN PODER"

NOTA OFICIOSA

"Con motivo del sensible entorpecimiento del motor del avión "Jesus del Gran Poder", que ha frustrado en parte el gallardo y bien preparado propósito de los aviadores Sres. Jiménez e Iglesias, y en el natural afán de aventurar juicios sobre las causas que pudieron producirlo, se han citado entre éstas la calidad de la gasolina de que iba dotado, hipótesis desechada por la realidad, bien contrastada, de haber sido originado el entorpecimiento de las válvulas por nubes de polvo, que durante largo rato envolvieron al avión en su marcha.

Hemos de decir, no obstante la fruición con que los elementos hostiles al Monopolio de Petróleos fué acogida la primera indicación, que la gasolina del avión era rumana, de la mejor calidad que existe en el Mundo, previamente filtrada, y que no podía ser de otro modo, pues haberla admitido de mala calidad hubiera sido un descuido incomprensible de los aviadores y de los centros de que depende este servicio, que en el periodo de pruebas han tenido tiempo para comprobar la calidad de la gasolina, y que de ninguna manera hubieran permitido la iniciación del "raid" sin estar convencidos de que en este extremo, como las previsiones y se habían aquilatado todos los detalles.

Lo que si sucede es que algunos elementos engarzados en los organismos oficiales hacen llevar muchas veces al juicio de los que dirigen, lo mismo tratándose del citado producto, que de la adquisición de motores y de otros materiales, informaciones tendenciosas, inflidos acaso por intereses que les afectan, constituyendo esto una de las mas áridas luchas del Gobierno para la realización de su propósito de supresión de intermediarios y comisionistas y de reorganización y economía en todos los servicios.

Seguramente, las declaraciones atribuidas a jefes del servicio de Aviación se separan de la forma hipotética y prudente en que únicamente, y por explicable deseo de calmar anhelos de opinión, se han formulado, pues estos jefes saben bien a qué discreción y prudencia están obligados antes de hacer públicos juicios respecto a los elementos de que oficialmente disponen y manejan.

Se envía a los aviadores un nuevo de válvulas

En la Dirección general de Aeronáutica se recibió ayer por la mañana un breve telegrama del capitán Jimnez, anunciando que han llegado a Bagdad, donde se encuentran con felicidad. P.d.e envío de válvulas.

El director general de Aeronáutica, coronel Kindelán, contestó ayer mismo telegráficamente anunciando que se envía juego completo de válvulas a El Cairo. En el telegrama, el coronel Kindelán felicita a los aviadores Jiménez e Iglesias por el magnífico vuelo realizado y les pide que en un amplio telegrama le den cuenta detallada del mismo y causas del atornzaje.

EL VUELO DE FERRARIN Y DEL PRETE

El "record" mundial de duración y distancia establecido por los italianos ROMA 5.—Ferrarin y Del Prete han batido el "record" mundial de duración y distancia, volando cincuenta y ocho horas, con un recorrido de 7.000 kilómetros.

El record" ha sido superado en cinco horas de vuelo.

Cómo es el "S-64"

ORBETELLO 5.—El avión "S-64", Savoia Marchetti, de construcción mixta, sobre el cual Ferrarin y Del Prete han establecido un nuevo "record" mundial de duración y distancia, en circuito cerrado, es un monoplano de alas macizas, de dos largueros de cola y las y plazas de cola construidos en madera. El bloque del motor es de acero y duraluminio.

El avión lleva un motor Fiat "As-22", con refrigeración por agua, y peso de 410 de 12 cilindros y 550 caballos de fuerza, kilogramos.

EL CRUZ DEL SUR SIGUE SU VUELO

Lucha con un vendaval

HONOLULU 5.—Los capitanes Kinsford-Smit y sus compañeros han salido esta mañana, a las cinco y veinte, en dirección a las islas Tiddi, a bordo de su avión "Cruz del Sur" (Southern Cross).

SUVA 5.—El último mensaje recibido en esta ciudad del avión "Southern Cross", en esta su segunda etapa del vuelo de California a Australia, dice que, después de catorce horas de vuelo, el avión sigue su marcha penosa, luchando con las nubes y el viento.

OTRAS NOTICIAS

Wilkins Eielson van a Amberes

AMBERES 5.—Los aviadores Wilkins y Eielson, que recientemente realizaron con éxito el vuelo América-Europa, pasando por el Polo Norte, llegarán mañana procedentes de Amsterdam, por la vía aérea; serán recibidos por la Sociedad Belga de Geografía.

Una línea aérea entre el Perú y los Estados Unidos.

LIMA 5.—El Gobierno peruano ha autorizado a una Compañía estadounidense para organizar un servicio comercial de Aviación entre los Estados Unidos y Perú.

En el aeródrom de Getafe

Ayer visitó las fuerzas del aeródromo el gobernador militar, general Saro, con varios jefes de diferentes Cuerpos y el jefe superior de Aeronáutica, coronel Kindelán.

Evolucionaron sobre el campo una es cuadrilla de combate, al mando del jefe de escuadrillas, Sr. Lacalle; una patrulla y un aparato Junker, pilotado por el oficial aviador teniente Aya, llevando como pasajeros a los coroneles D. Enrique Olivo y Castelló, D. Juan Sáenz de Retana y D. Miguel Carbonell.

Sucesos en provincias

Se restablece el culto en una iglesia profanada

VALLADOLID 5.—Con motivo de los horrendos sacrilegios y profanaciones cometidos con las Sagradas Formas y con la imagen de la Santísima Virgen en Valverde del Campo durante la noche del 1 de noviembre de 1927 por dos mozos, y en vista de que el vecindario se opuso en ruidosa manifestación a que fueran castigados los profanadores, el obispo de Palencia, a cuya diócesis pertenece aquel pueblo, clausuró la iglesia parroquial suspendiendo todo culto público. Merced a las gestiones de algunos elementos, el obispo ha autorizado el restablecimiento del culto.

Se suicida el cajero de un Banco

CADIZ 5.—Ayer se suicidó de un tiro en la cabeza el joven Lorenzo Márquez Sánchez, perteneciente a distinguida familia gaditana.

Momentos antes del suceso llegó al Banco un soldado de Artillería, entregándole un papel, que después de leerlo rompió en pedazos muy diminutos, dirigiéndose al retrete inmediatamente, oyéndose el disparo que le ocasionó la muerte.

Sociedad de Naciones

LA 50 REUNION DEL CONSEJO DE GINEBRA

GINEBRA, 5.—Ayer se inauguró la quincuagesima reunion del Consejo de la Sociedad de Naciones, bajo la presidencia del Sr. Agüero Belancourt (Cuba), quien pronuncio con este motivo una alocucion en la cual hizo un caudoso elogio del señor Quinones de León y de la labor realizada por éste en el seno de la Sociedad de las Naciones, expresando la certeza que tiene de que volverá pronto a Ginebra y enalteciendo la actitud del Gobierno español, "que ha dado—dijo—un auto ejemplo y fehaciente prueba de su inequecable fidelidad al ideal de paz y de cooperación internacional."

Telegramas a Briand y a Stresemann

GINEBRA, 5.—Al comienzo de una sesión preliminar celebrada hoy, el Consejo de la Sociedad de Naciones, a propuesta del representante de Italia, ha acordado enviar a los señores Briand y Stresemann, telegramas expresando su sentimiento por el hecho de que, a causa de no encontrarse representantes de los países de la Unión de Ginebra, no se pudo asistir a la reunion de dicho Consejo. Al mismo tiempo expresa a dichos señores su satisfacción por la mejora de su estado de salud.

Los trabajos de la Comisión del Desarme

GINEBRA, 5.—El Consejo de la Sociedad de Naciones ha adoptado la decision de inscribir en el orden del día de la Asamblea de septiembre, los trabajos realizados por la Comisión de Arbitraje y Seguridad.

GINEBRA, 5.—Por el delegado polaco ha sido sometida al Consejo de la Sociedad una copia de la nota polaca enviada a Lituania protestando contra que, según el artículo quinto de la nueva Constitución, sea designada Viena como capital de Lituania.

La nota polaca

GINEBRA, 5.—El Consejo de la Sociedad de Naciones ha adoptado el acuerdo de estudiar la ponencia presentada por el representante del Japón, relativa a los trabajos del Comité de Higiene durante el año último.

Igualmente examinará la ponencia del delegado del Canadá referente a los trabajos efectuados por el Comité de protección a la infancia.

Una protesta contra la nota enviada por el Japón a la Sociedad de Naciones

GINEBRA, 5.—Los miembros del Consejo de la Sociedad de Naciones han recibido una carta de Hsa-Chi-Feng, en nombre de las Cámaras de Comercio, Bancos y periodistas chinos, en la cual protesta contra la declaración enviada por el Japón a la Sociedad de Naciones el día 28 del pasado mes de mayo, en cuyo documento el Gobierno de aquel país trata de justificar su intervención en China con motivo de los actuales sucesos.

El Brasil y la Sociedad de Naciones

RIOJANEIRO, 5.—El canciller, señor Mangabeira, ha enviado instrucciones al representante brasileño en Berna para que haga constar que el Brasil no solicita ningún puesto en las instituciones del Tribunal de Justicia, Instituto Intelectual y Oficina Internacional del Trabajo, pues aunque el Brasil sólo se ha retirado de la Sociedad de Naciones, se abstendrá de prestar su concurso si la Liga de Naciones lo cree así conveniente.

EL CRUCERO MEDITERRANEO DE LOS HIDROS ITALIANOS

Balbo dice que De Pinedo es un verdadero general del aire.

ORBETELLO 5.—El subsecretario de la Aeronáutica, señor Balbo, ha declarado a los periodistas que todos los hidroaviones que participaron en el cruceo mediterráneo funcionaron a la perfección durante todas las etapas.

"El marqués de Pinedo—añadió—es, por tanto, no solamente un "recordman", en materia de vuelo, sino un verdadero general del aire, porque preparó minuciosamente todos los detalles del cruceo aéreo, desde la primera etapa hasta la última."

El general Balbo hizo resaltar el mérito de la preparación de una tan numerosa cantidad de aviadores, vezados a largos vuelos sobre el mar y la eventualidad de los amarajes en lugares desconocidos, y terminó afirmando que el verdadero merito de este gran cruceo corresponde por entero al "duce", quien no solamente estudio el proyecto del general De Pinedo, sino que redujo el itinerario, modificando substancialmente algunos puntos.

Mussolini, en un "hidro" piloteado por Balbo, va a pasar revista a la escuadra aérea que llegó a Orbetello

ROMA 5.—El presidente Mussolini, a bordo de un hidroavión que llevaba como piloto al subsecretario de Aeronáutica, general Balbo, marchó esta mañana de Ostia a Orbetello, para pasar revista a las tripulaciones de los "hidros" que participaron en el cruceo mediterráneo. Terminada la revista, el "duce" reunió a los oficiales, dirigiéndoles una breve discurso, felicitándoles por el magnífico éxito del vuelo. Luego conversó con los agregados militares extranjeros y los periodistas, y después de pasar revista a bordo de una gasolinera a los hidroaviones, regresó a Ostia en el mismo hidroavión, que fué escoltado en su marcha por todos los aparatos que participaron en el cruceo, en correcta formación. Los aparatos volaron luego sobre Roma, siendo vivamente admirados por la población que llenaba terrazas y balcones.

Terminó con regularidad matemática el cruceo aéreo por el Mediterráneo de la escuadra aérea italiana.

ROMA 5.—Llegaron a la base aérea de Orbetello los "hidros" que al mando del general De Pinedo hicieron por el Mediterráneo occidental un cruceo con matemática regularidad.

Tribunales

Sentencia absolutoria

Se ha dictado sentencia en la causa seguida contra María Robles, acusada de haber causado a Cristeta García unas lesiones con unas tijeras en el cuello, a consecuencia de cuyas heridas sufrió una septicemia que agravada por su estado de diabetes, le produjo la muerte.

La Sala absuelve libremente a la acusada, declarando que Cristeta despidió a la criada, con cuyo motivo discutieron y pelearon ambas, resultando con las lesiones que describe y que no se sabe si fueron producidas por la misma Cristeta en el forcejeo, pero no se ha probado lo fueran por la acusada; así como la infección, que complicada con el estado diabético, fué causa de la muerte, no tuvo su origen en las heridas del cuello sufridas por la interfecta.

El fallo es un legítimo éxito para el abogado defensor de la procesada, D. Pedro Rico que en su muy interesante defensa planteó elevados problemas jurídicos en cuanto al predominio de la subjetividad del delincuente, subjetividad que elocuentemente proyectaba el letrado también sobre la víctima.

C. C.

POLITICA

Esta mañana a las nueve, salió S. M. el Rey en automóvil, acompañado del duque de Miranda, con dirección a Molina de Aragón (Guadalajara), con objeto de descubrir el monumento erigido al capitán de Ingenieros señor Arenas, muerto gloriosamente en Monte Arruit. En otros automóviles marcharon el Jefe del Gobierno y sus ayudantes, el general Losada y otros jefes militares.

Las comisiones militares y los invitados salieron a las cinco de la mañana en tren especial.

El Presidente del Consejo, al salir anunció que regresará a las nueve de la noche.

El Consejo de Ministros anunciado para hoy, ha sido aplazado para mañana.

La Junta de Comercio Español de Uruguay hizo entrega al ministro de Hacienda del Uruguay Sr. Fernández Medina, de la medalla de oro conmemorativa del vuelo del Plus Ultra.

Conferencias

Esta noche, a las diez y media, pronunciará en el Circulo de la Unión mercantil una conferencia el P. Joaquín Azpiazu S. J. ex Profesor de la Universidad de Deusto, acerca del tema "La moral en la Bolsa".

Mañana miércoles, a la misma hora, pronunciará en dicho circulo otra conferencia el Doctor D. José María Albiñana y Sanz, acerca del tema "El orgullo de ser español".

Desde París

Nuevo subsecretario.—La Comisaría de Deportes.—La presidencia de la Cámara PARIS 5.—El diputado alsaciano señor Oberkirch ha aceptado la subsecretaría de Trabajo, Higiene y Previsión Social.

LA SOLEDAD-FUNERARIA
DESENGANO 10-TELFO 13050
ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Píldoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Píldoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española: de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Apartado de LA OPINION: Núm. 477 y el teléfono, 13-547

Para Jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA
Tintura Ossyris

Os curará vuestros enfermedades de la vida. Evita el aborto y restituye al período a sus proporciones normales. Sus efectos son admirables.

ZAMBRANA, Puerta de Moros, número 3
Farmacia de San Lorenzo, Riquelme, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remito en esta fecha por giro postal. De usted affmo. y a. a. q. e. a. m., Martín Font, Bonifaz, 3, primero, Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos
Zambrana, Puerta de Moros, 3
Gayoso, Rrenal, 2, y farmacias

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis